

Морально-этические требования к претенденту на получение статуса адвоката по законодательству Украины и зарубежных стран

Заборовський В.В.

*Государственное высшее учебное заведение
«Ужгородский национальный университет» (Украина)*

Статья посвящена исследованию вопросов, связанных с определением морально-этического уровня лица, которое изъявило желание приобрести статус адвоката в соответствии с законодательством Украины и ряда зарубежных стран.

Целью данной работы является анализ взглядов как ученых, так и законодателей зарубежных стран относительно требований морально-этического характера в отношении лица, которое хочет получить доступ к адвокатской профессии; на основе проведенного анализа установить недостатки украинского законодательства в этой сфере.

***Материал и методы.** В статье исследуется и подвергается анализу правовое регулирование требований морально-этического уровня претендента на получение статуса адвоката по законодательству Украины и других зарубежных стран (Беларуси, России, США, Франции, Германии, Польши, Испании). В качестве основных методов использованы сравнительно-правовой, диалектический, метод моделирования и компаративистики.*

***Результаты и их обсуждение.** В научной работе проведен анализ норм как украинского законодательства, так и законодательства ряда зарубежных стран, в соответствии с которыми устанавливаются повышенные требования к морально-этическому уровню будущего адвоката. Необходимость существования таких требований обусловлена тем, что лицо, не уважающее закон и права человека, не сможет должным образом обеспечить реализацию и защиту прав, свобод и интересов другого лица, которые являются высшей социальной ценностью.*

***Заключение.** При принятии решения о допуске лица к адвокатской деятельности должны учитываться не только формальные знания, но и его морально-этический уровень, который должен определяться как путем анализа предыдущей трудовой деятельности такого претендента на отсутствие аморальных поступков (которые бы дискредитировали его профессиональную деятельность), так и сдачей таким лицом вместе с тестированием на установление профессионального уровня и психологического тестирования.*

***Ключевые слова:** адвокат, адвокатская деятельность, морально-этический уровень претендента, аморальный проступок, психологическое тестирование.*

Moral and Ethical Requirements to the Applicant for the Status of Lawyer According to the Legislation of Ukraine and Foreign Countries

Zaborovsky V.V.

State Higher Educational Establishment «Uzhhorod National University» (Ukraine)

The article investigates the issues related to the definition of the moral and ethical level of the person, who wishes to acquire the status of a lawyer in accordance with the legislation of Ukraine and a number of foreign countries.

The purpose of this article is to analyze the views of both scientists and legislators of foreign countries with respect to the requirements of the moral and ethical issues in relation to a person who wants to gain access to the legal profession, and on the basis of the analysis to set shortcomings of the Ukrainian legislation in this area.

Material and methods. *The article investigates and analyzed the legal regulation requirements to the moral and ethical level of the applicant to obtain the status of attorney according to the legislation of Ukraine and other foreign countries (Republic of Belarus, the Russian Federation, the United States of America, France, Germany, Poland, Spain). The main methods are comparative legal, dialectical, the method of modeling and the comparative method.*

Finding and their discussion. *The article analyzes the rules of both Ukrainian legislation and the legislation of a number of foreign countries, according to which high demands on the moral and ethical level of the would-be lawyer are set. The need for the existence of such requirements is due to the fact that a person who has no respect for the law and human rights can not properly ensure the realization and protection of the rights, freedoms and interests of another person, which is the highest social value.*

Conclusion. *When deciding on the admission of a person to the profession not only his formal knowledge, but also his moral and ethical level should be taken into account, which should be determined both by the analysis of the previous work of the applicant, from the point of view of the absence of immoral acts (which could discredit his professional activity), and taking, along with the professional skills test, a psychological test.*

Key words: *lawyer, lawyer activity, moral and ethical level of the applicant, an immoral offense, psychological test.*